

Messe du mercredi 11 mars 2020

Mercredi de la 2^e semaine de Carême

Première lecture (Jr 18, 18-20)

« Allons, attaquons-le »

¹⁸ Mes ennemis ont dit :

« Allons, montons un complot contre Jérémie.

La loi ne va pas disparaître par manque de prêtre,

ni le conseil, par manque de sage,

ni la parole, par manque de prophète.

Allons, attaquons-le par notre langue,

ne faisons pas attention à toutes ses paroles. »

→ La 1^{ère} mission du prophète, c'est de donner aux hommes la parole qu'il a reçue du Seigneur...

→ Et cela même si on ne l'écoute pas, et même si on le persécute !

¹⁹ Mais Toi, Seigneur, fais attention à moi,

écoute ce que disent mes adversaires.

²⁰ Comment peut-on rendre le mal pour le bien ?

Ils ont creusé une fosse pour me perdre.

Souviens-toi que je me suis tenu en Ta présence

pour Te parler en leur faveur,

pour détourner d'eux Ta colère.

→ La mission du prophète est aussi de prier pour ceux qui le persécutent !

– Parole du Seigneur.

Psaume 30 (31), 5-6, 14, 15-16

R/ ¹⁷ Sauve-moi, mon Dieu, par Ton amour

Tu m'arraches au filet qu'ils m'ont tendu ;

oui, c'est Toi mon abri.

En Tes mains je remets mon esprit ;

Tu me rachètes, Seigneur, Dieu de vérité.

→ Le prophète est aussi un non violent : il "remet" au Seigneur son esprit et son corps

J'entends les calomnies de la foule :

de tous côtés c'est l'épouvante.

Ils ont tenu conseil contre moi,

ils s'accordent pour m'ôter la vie.

Moi, je suis sûr de Toi, Seigneur,

je dis : « Tu es mon Dieu ! »

Mes jours sont dans Ta main : délivre-moi

des mains hostiles qui s'acharnent.

→ "Je suis sûr de Toi, Seigneur"... à redire ! (importance de notre confiance en Lui !)

Acclamation (Jn 8, 12)

Gloire et louange à Toi, Seigneur Jésus !
Moi, je suis la lumière du monde, dit le Seigneur.
Celui qui me suit aura la lumière de la vie.
Gloire et louange à Toi, Seigneur Jésus !

Évangile (Mt 20, 17-28)

« Ils Le condamneront à mort »

¹⁷ Montant alors à Jérusalem, Jésus prit à part les Douze disciples et, en chemin, Il leur dit :

¹⁸ « Voici que nous montons à Jérusalem.

Le Fils de l'homme sera livré aux grands prêtres et aux scribes, ils le condamneront à mort

¹⁹ et Le livreront aux nations païennes

pour qu'elles se moquent de lui, Le flagellent et Le crucifient ;
le troisième jour, il ressuscitera. »

→ Jésus annonce Sa prochaine condamnation à mort, Sa Passion, et Sa résurrection

²⁰ Alors la mère des fils de Zébédée s'approcha de Jésus avec ses fils Jacques et Jean, et elle se prosterna pour lui faire une demande.

²¹ Jésus lui dit : « Que veux-tu ? » Elle répondit :

« Ordonne que mes deux fils que voici
siègent, l'un à Ta droite et l'autre à Ta gauche,
dans Ton Royaume. »

→ Bien que "pris à part", les Douze sont accompagnés par la mère de 2 d'entre eux, qui écoute attentivement ce que dit Jésus

→ Jésus invite toutefois cette mère - concernée par la vie de 2 de Ses apôtres – formuler sa demande

²² Jésus répondit :

« Vous ne savez pas ce que vous demandez.
Pouvez-vous boire la coupe que je vais boire ? »

→ Mais c'est à Jacques et Jean que Jésus répond à la demande de leur mère, exactement comme si c'était eux qui avaient fait cette demande !

Ils Lui disent : « Nous le pouvons. »

²³ Il leur dit : « Ma coupe, vous la boirez ;

quant à siéger à ma droite et à ma gauche, ce n'est pas à moi de l'accorder ;
il y a ceux pour qui cela est préparé par mon Père. »

→ Une telle demande est à faire soi-même, pas par un tiers !

→ Maintenant Jésus s'adresse à ceux qui s'étaient indignés qu'on Lui demande de siéger à côté de Lui dans Son Royaume

²⁴ Les dix autres, qui avaient entendu, s'indignèrent contre les deux frères.

²⁵ Jésus les appela et dit :

« Vous le savez : les chefs des nations les commandent en maîtres,
et les grands font sentir leur pouvoir.

²⁶ Parmi vous, il ne devra pas en être ainsi :

celui qui veut devenir grand parmi vous sera votre serviteur ;

²⁷ et celui qui veut être parmi vous le premier sera votre esclave.

→ La leçon d'humilité est donnée à ceux qui s'indignent de l'ambition spirituelle de leurs frères, et non pas à Jacques et Jean ni même à leur mère !

²⁸ Ainsi, le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir,
et donner Sa vie en rançon pour la multitude. »

→ Jésus nous demande de L'imiter dans le service : cet appel est constant et universel

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ L'appel de Jésus à "donner sa vie pour la multitude" est à se rappeler quand vient l'heure du martyr...

Commentaire « Découvrir Dieu »

Père Alain de Boudemange

Il y a dans la demande de Jacques et de Jean du bon grain et de l'ivraie. Le bon grain c'est le vrai désir qu'ont ces deux apôtres de vivre auprès de Jésus et de le suivre jusque dans Sa Passion.

L'ivraie c'est peut-être un peu de présomption par rapport à leur détermination à suivre Jésus jusqu'à la mort et un certain désir d'être mieux placé que les autres. Nous voyons d'ailleurs que Jésus ne s'oppose pas immédiatement à leur désir, il cherche plutôt à le purifier ou le réorienter.

Nous sommes nous aussi habités par des grands désirs, et il est bien légitime de vouloir siéger à gauche et à droite de Dieu dans son Royaume ; c'est bien le but de notre vie ! Mais il nous faut veiller à ce que ce désir ne se laisse pas envahir et pervertir par n'importe quelle forme d'orgueil. « Préserve ton serviteur de l'orgueil : qu'il n'ait sur moi aucune empreinte. Alors je serai sans reproche, pur d'un grand péché. » (Ps 18,14)

Commentaire « Prions en Église » du psaume

L'abandon ultime

Psaume 30

Lorsque Jésus expire sur la Croix, saint Luc met sur ses lèvres ce verset du psaume 30 : « En tes mains je remets mon esprit. » Le salut de l'humanité tout entière est contenu dans cet acte ultime de confiance. En chantant l'office des complies, l'Église nous invite à faire nôtre ce même verset avant de nous abandonner au sommeil. Qu'il en soit de même chaque fois que rôde « notre adversaire le diable, cherchant qui dévorer » (1 P 5, 8). ■ *Sœur Bénédicte de la Croix, cistercienne*

Méditation de La Croix

Christophe Roucou (Mission de France)

Voilà Jésus en route pour Jérusalem avec les Douze. Pour Lui, c'est la montée vers la trahison, la passion et la mort. C'est ce qu'il annonce aux compagnons avec qui Il partage tout depuis trois années.

Mais quel contraste entre cette annonce, le souci qu'Il porte et les préoccupations de certains d'entre eux ! Alors que Jésus parle de passion et de mort, la mère des fils de Zébédée se soucie de la « carrière » de ses fils. Elle rêve pour eux d'une gloire partagée auprès de Jésus dans son Royaume, pensant que, comme dans bien des situations de la vie d'hier et d'aujourd'hui, les relations suffisent pour obtenir une faveur, même ici pour être près de Dieu ! La prédication de Jésus depuis le début de Son ministère, la proclamation des Béatitudes sont bien loin ! Les fils de Zébédée et leur mère voient le but, le Royaume, en oubliant le chemin qui y conduit. Or, Jésus a indiqué qu'il n'y a pas d'autre chemin pour aller à la rencontre du vrai bonheur que celui qu'il est en train de parcourir et il passe par la passion et la croix. Jésus se refuse à entrer dans la logique de la concurrence pour le pouvoir.

À contre-courant du modèle de réussite de son époque, du modèle dominant dans notre société, le Christ nous propose Son chemin : « servir et donner sa vie pour la multitude ». Ce n'est pas la course aux postes d'honneur et/ou de pouvoir dans la société ou dans l'Église que nous sommes invités à prendre mais la course au service et au don de nous-même, à la suite de Jésus le Christ.